
さつまいも苗植え支援の様子 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さつもいもの苗を

植えるときはね～ 

 

苗をこんな感じで

持って～ 
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後方確認！ 

よし！大丈夫！ 



さつまいも苗植え支援の感想 
 

昨日はお天気も良くて、子ども達もとても楽しそうでしたし、こちらもとても楽しかったです。

ありがとうございました。 

**************************** 

さつまいも見守り支援、楽しく行かせていただきました。 

 

最初支援のご依頼を頂いた時に、正直なところ、中学生が徒歩 10分程の畑に行くのに引率のお手

伝いが必要なのかな？と思いました。結果、必要でした！！(少なくとも私はそう感じました) 

 

畑までの道で武蔵野線の高架下を通るのですが、結構車通りがあって危ないのです。それ以外の

道も歩道が狭く、男女 2列で歩いてても時折はみ出ます。また特に男子は気がつくと前の子と間

が空いていて、追いつくために走ります(笑)。ですので、370名の生徒を担任の先生プラス他数

名の先生だけで安全に移動させるのは大変だろうなと思いました。 

 

コロナ禍で葛の葉の活動も限られているとは思いますが、今回のような学校外の支援は有効だと

感じました。 

支援に行く親の立場としても、子供の様子が間近に見られて嬉しかったです。また秋の収穫の時

にお声がかかれば、ぜひ参加したいと思います！！ 

さつまいもを掘ってる子供達の姿…    想像するだけでワクワクします♪ 

長々と失礼しました。今後も宜しくお願いします。 

****************************** 

昨日の支援はとても楽しいものでした。 

 

雨上がりの柔らかい土を踏んで、私も初めてサツマイモの植え付けを、かつての日本語の生徒と

一緒にできて、とてもラッキーでした。 

農家の支援者の方々には至れり尽くせりの準備と説明、手取り足取りの指導をしていただき、感

謝、感謝です。 

久しぶりにお母さんの知り合いともお話ししながらできて、安心でした。生徒達も素直に、真面

目に植えていました。一年生は可愛いですね。又の支援のご連絡をお待ちしております。 

******************************* 

さつまいも植え付け、前日の雨も止み、晴れて良かったです。 

思ったほど暑くもなく、植え付けしてる時は曇ってたおかげで、焼ける心配はありませんでし

た。 

ただ、年齢的に日焼けはシミになるので長袖に帽子と完全防備で作業を見守りました。まだ初々

しい 1年生でしたが、返事は力強く立派だと感心しました。 

 

気になったところは、畑や学校への移動の時、男子生徒がポケットに手を入れて歩いてた点ぐら

いですね。 

転んでしまったら危険だし、周りの友達を巻き込む可能性もあるので、気を付けてもらえたらと

思います。 



可愛い 1年生の成長過程を見る事も出来るので、学校から依頼があれば、またお手伝いに参加さ

せてもらいたいです。 

 

*************************************** 

先日はさつまいも支援、お疲れ様でした。 

 

感想としては、子ども達の様子と、さつまいもの植え付けを間近で見ることができて、楽しかっ

たというのが一番です。 

他には、往復の道中、少しはおしゃべりしてる子もいましたが、それでも、ほとんどの子が静か

に並んで歩いているのが素晴らしいことだと思いました。 

 

気づいた点としては、植え付けの際に、割り箸が分かれてしまう子がいて、一本の細い状態だと

とてもやりにくそうでした。(他にも、途中で落としたという子がいました)割り箸の予備があっ

てもよかったのかなと思いました。 

 

クラスの最後尾をついて歩きましたが、子ども達がきちんと並んで歩いていたので、特に危険な

場面はなかったのですが、それでも、車や自転車とのすれ違いは多かったので、見守り支援があ

ってよかったのかなと思いました。 

秋の収穫が楽しみですね。また都合が合えば参加できたらと思っています。 

ありがとうございました。 

 

************************************* 

昨日、さつまいも苗の植え付け支援に行って参りました。 

初めて参加させていただきましたが、参加型の授業参観のような感じで楽しめまし 

た。 

今回の主な支援内容は、葛の葉農園への行き帰りの見守り支援でした。 

各クラスの先頭に先生が、しんがりにサポーターが付く形でしたが、後ろから見守っ 

ていたところ、特に危ない行動をする生徒もなく、たまに「車が来ますよ～！」と声 

かけする程度でした。 

 

農園では、PTA会長さん、本部役員さん？ら 10名以上が待機されており、農園での支 

援はそちらの方々が主導という感じでした。 

役員の Nさんに伺ったところ、農園待機組は植え付けの仕方等について既に情報共 

有されていたようです。 

（農園待機組も葛の葉サポーターでしょうか？いまいち学校集合組との関係、違い、 

位置づけがよくわかりませんでした。） 

私も個人的に Nさんに植え付けの仕方（指導のポイント）を教えていただき、農園 

での支援にも参加させていただきました。 

 

生徒たちが活き活きと活動している姿を見ることができ、また、アドバイスや声かけ 

等もできたのは、非常に良かったです。 

さつまいもの苗の植え付けの仕方は私も知りませんでしたし、PTA会長さんから、都 



市で農業を行う上での心構え等のお話を伺うことができ、自分自身にとっても良い勉 

強の場になりました。 

 

支援とは関係ない話ですが、農園がきれいに耕され、ビニールがかけられ、あとは苗 

を植え付けるだけ、という状態になっていたのには驚きました。 

どなたがやってくださっているのでしょう。 

どこかの業者にお金を出してやってもらっているのなら良いのですが、そうでなく、 

もし PTAやボランティアの方々が全て準備してくださっているのだとすれば、そうい 

う情報は保護者たちも知るべきだと感じました。 

 

もしボランティアベースなのだとしたら、生徒たちのためにここまでしてくださっ 

て、本当に心からお礼を申し上げたいです。 

 

また、こういう体験学習は、準備する先生方も大変なのだろうな、と思います。 

改めて先生方に感謝したいと思いました。 

 

他にも、Kさんをはじめ、コーディネーターの方々や、私の知らない多くの方々が 

生徒たちの活動を支えてくださっているのだ、と、恥ずかしながら初めて気づきまし 

た。 

 

個人的は話になりますが、私はフルタイム勤務で帰宅が遅い日が多いこともあり、今 

まで保育園・小学校には必要最低限の関わりしか持たずにいました。 

しかし、コロナ禍でテレワークが導入され、時間休である程度時間のやりくりができ 

るようになり、今回葛の葉サポーターに手を挙げてみました。 

そのお陰で、ぐっと視野が広がった気がします（大げさですがｗ）。 

 

休暇を取るにも限度があるので多くの支援に参加することは難しいですが、皆様への 

感謝を忘れずに、自分のできる支援はして行きたいと思うようになりました。 

と言うかむしろ、こんなに楽しいのに何でみんなやらないの？普通の授業参観に行く 

より断然面白いよ、やればいいのに、くらいの勢いですｗ 

 

色々感動や気づきが大きかったもので、つい興奮して長文になってしまいました。す 

みません。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

たくさんのご感想ありがとうございました。 
 


